



Ottawa, Canada

Volume 8, N° 16
(Hebdomadaire)

le 16 avril 1980

Programme des sciences de l'information du CRDI	1
Message de condoléances	3
Réorganisation du service extérieur ..	3
Conférence sur l'avenir à Toronto ...	3
Augmentation des achats de poisson canadien par le Portugal	3
Projet-pilote unique d'extraction de l'hélium	4
Exposition de documents historiques tirés de la collection Lalande	4
Les 125 ans de London	5
Où les jumeaux ne manquent pas	6
Record de visiteurs d'outre-mer	6
Nouvelle victoire du Canada au Championnat du monde de curling	6
Importante découverte sur les nerfs ..	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8
Timbres consacrés à deux espèces menacées	8

Programme des sciences de l'information du CRDI

Le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) "est l'un des rares organismes d'aide au développement qui ait un programme et un budget consacrés aux sciences de l'information, ce qui lui a permis de devenir en quelque sorte un chef de file dans ce domaine", peut-on lire dans le rapport d'activité du Centre pour 1979.

Le CRDI est une société d'État fondée en 1970 pour mener des recherches sur les problèmes des régions du monde en voie de développement.

Voici des passages du rapport annuel du Centre, intitulé Quête d'avenirs.

La part de la division des Sciences de l'information, qui a financé 20 nouveaux projets en 1978-1979, s'est élevée au cours des neuf dernières années à environ 12 p. cent de tout le budget du Centre consacré aux projets.

La Division a une gamme étendue d'activités, qui souvent renforcent celles des trois autres divisions de programmes et sont concentrées dans les secteurs suivants:

- soutien aux systèmes internationaux d'information, mondiaux ou régionaux, et particulièrement assistance aux pays en développement en vue de leur permettre de participer à ces systèmes, d'y contribuer et d'en bénéficier;
- soutien à des centres d'information spécialisés dans des questions importantes pour le développement international;
- amélioration des services de bibliothèque, notamment de la propre bibliothèque du CRDI, au profit du Centre lui-même et des pays en voie de développement;
- services de vulgarisation industrielle, à l'intention surtout d'établissements de petite taille ou à orientation agricole dans les pays en développement;
- travaux cartographiques, en particulier la formation d'équipes de production de cartes thématiques à partir de données fournies par satellites;
- informatique, application des systèmes de gestion de base de données au stockage et à la recherche de l'information dans les pays en développement.

Coopération internationale

Au cours de l'année passée, la Division

s'est attachée surtout à la coopération internationale en matière d'information, notamment par le truchement de systèmes coopératifs d'information bibliographique. La formule "territoriale" permet à chaque pays participant de ne traiter que ses propres documents, et donc de partager équitablement les coûts. En échange de sa propre contribution bibliographique, le participant se voit offrir l'accès à la documentation de tous les autres pays du monde.

Le programme fournit de l'assistance principalement à des centres régionaux agissant pour le compte de leurs gouvernements membres. La Banque d'information agricole pour l'Asie, qui est un organe de l'AGRIS, système d'information agricole mondiale de la FAO*, a reçu une subvention du Centre pour une troisième phase de ses opérations. Comme celui d'Amérique latine, le réseau asiatique devient de plus en plus actif, utilisant davantage les méthodes de l'informatique et créant de nouveaux services pour livrer des documents en réponse à des demandes spécifiques.

Dans le domaine de l'information démographique, le centre régional pour l'Amérique latine a reçu du CRDI une nouvelle subvention. L'objectif de cette seconde phase est de décentraliser une partie de la collecte des documents et de l'enregistrement des données au profit d'institutions nationales coopérantes. Une première subvention a aussi été accordée à un centre régional africain. Ces deux centres pourraient finir par s'intégrer au

*FAO Food and Agriculture Organisation (Organisation pour l'alimentation et l'agriculture).

C'était cette semaine...

Le 14 avril 1871, le Parlement passa une loi établissant un système monétaire uniforme au Canada. Avant cette loi, les banques à chartre avaient le droit d'émettre leur propre monnaie et l'on utilisait aussi de la monnaie américaine ou anglaise.